

La Casa Natal de...



La casa natal de José Martí, en 1949 fue declarada Monumento Nacional.

(Viene de la Página 2)

logra rescatar la propiedad para su verdadero dueño: el pueblo cubano; y el alcalde de La Habana Marcelino Díaz de Villegas, logra salvarla de una completa destrucción. Once años después del fallecimiento de la madre de José Martí el inmueble fue inscrito a nombre del pueblo cubano. En enero 28 de 1925 la casa empezó a funcionar como Museo, pero sin ayuda oficial, convirtiéndose en el más anti-

guo de La Habana.

En 1994 el Museo Casa Natal de José Martí se integra a la Oficina del Historiador de la Ciudad iniciándose otra vez una restauración y un remontaje museográfico, atesorándose la mayoría de los objetos personales que se conservan del más destacado cubano del siglo XIX, como: manuscritos, testimonios, libros y otras pertenencias relacionadas con la intensa vida política, social y literaria del Apóstol cubano.

Martí Patriota

por Carlos Ripoll
(Colaborador ya fallecido)

(En Homenaje al Apóstol de la Libertad de Cuba en el 169 Aniversario de su Natalicio)

Difícil es encontrar entre los grandes hombres de todos los tiempos un amor a la patria tan precoz y persistente como el de José Martí. En enero de 1869, a los quince años, a poco de iniciarse la Guerra Grande, su patriotismo encuentra cauce en los géneros que ha de preferir el escritor: la poesía, el teatro, el ensayo, el género epistolar y la oratoria: en una hoja de los estudiantes del Instituto publica su soneto "10 de octubre": Gracias a Dios que ¡al fin con entereza / Rompe Cuba el dogal que la oprimía / Y altiva y libre yergue su cabeza!

En el teatro, también en los mismos días, da los primeros pasos con Abdala, el poema dramático que elogia la conducta del guerrero que va a morir por la patria; al héroe le pregunta la madre afligida: ¿Y es más grande ese amor que el que despierta / En tu pecho tu madre?, y Abdala, ya listo para redimir su tierra del "vil tirano", le responde: ¿Acaso crees / Que hay algo más sublime que la patria?

El periodista se estrena en El Diablo Cojuelo, donde escribe en el editorial: "Nunca supe yo lo que era público, ni lo que era escribir para él", pero allí plantea el dilema cubano: libertad o esclavitud: "O Yara o Madrid". El 4 de octubre de 1869, en la carta más antigua que de él se conoce (después de la que escribió a la madre) amenaza con castigar a un compañero de colegio al servicio de España; le pregunta: "¿Has soñado tú con la gloria de los apóstatas? ¿Sabes tú cómo se castigaba en la antigüedad la apostasía?" Dos semanas más tarde lo arrestan, acusado de "infidencia": en el juicio, también con el tema de Cuba, se estrena el orador convenciendo a los jueces de que es culpable: el fiscal pidió la pena de muerte, pero la condena fue a seis años de cárcel. Ya en el destierro, por el indulto que le consiguieron, publica en Madrid su primer trabajo mayor, El presidio político en Cuba, donde se lee: "Mi patria me había arrancado de los brazos de mi madre, y señalado un lugar en su banquete, me estrechó en sus brazos, y me besó en la frente, y partió de nuevo".

Hasta su muerte, el 19 de mayo de 1895, nunca se redujo en Martí su pasión por Cuba. Que se sepa, sólo en un momento pudo un interés personal hacerle sombra a su patriotismo: poco antes de la boda, al hablar de la novia, le confesó a un amigo: "Ejerce ella en mi espíritu una suave influencia fortificante, a tal punto que creo ahora que bien pudiera ponerse por encima de la misma nostalgia de la patria la nostalgia del amor". La esposa nunca compartió con Martí su preocupación por Cuba: ella creyó que el amor y el hogar reducirían al patriota, pero ni el matrimonio ni el hijo lograron el milagro: jamás pudo imponerse en él sobre "la nostalgia de la patria la nostalgia del amor". En 1880, se negó a regresar con ella a Cuba porque pensaba que "visitar la casa del opresor es sancionar la opresión", y se rompió el matrimonio.

Martí pasó la mayor parte de su vida en el exilio,

Enero Mes de la Vida Respete la Vida Elija la Vida

(Viene de la Página 2)

Para decir a los estadounidenses los datos básicos del aborto, la Secretaría Pro-Vida, de la Conferencia Católica de Obispos de Estados Unidos, lanzó una campaña llamada The Second Look Project (el Proyecto de la segunda mirada). Y uno de los anuncios decía:

"Por Roe vs. Wade, ahora un feto puede abortarse: con el corazón ya latiendo—con los brazos y las piernas que ya han aparecido—con todos los órganos—chupándose el dedo—y respondiendo a sonidos—cuando ya podría sobrevivir fuera de la mamá, y podría estar parcialmente nacido.

Las mujeres merecen mejor

Desde 1972, el grupo Feministas por la Vida ha reconocido que el aborto refleja una sociedad que ha fallado en responder a las necesidades de las mujeres. Afirmando que "las mujeres merecen mejores opciones", el grupo desarrolla programas y servicios que son pro-mujer como pro-vida.

Uno de cada cinco abortos se hace en una mujer que estudia en la universidad. Sin embargo, la mayoría no quiere tener un aborto o abandonar los estudios. Dicen que tienen que tener mejores opciones, dijo una de ellas. "Pero sin posibilidades de vivienda para mí y mi bebé, cerca de la universidad, sin un lugar donde lo cuiden, sin gastos de maternidad cubiertos por mi seguro médico, parece que no tengo otras opciones".

El aborto lastima también a los hombres

El impacto del aborto tiene un alcance muy amplio. Y cada vez más, los hombres empiezan a contar sus propias experiencias.

El periodista Phil McCombs, del Washington Post, describió sus sentimientos años después que su novia abortó el hijo de ambos: "Aún siento pena por nuestro pequeño Thomas. Es un mar de pena. Cuando voy al río en las vacaciones de verano, no está conmigo. A la noche, no se tirará en el pasto junto a la carpa, mirando las estrellas conmigo y preguntándome cómo se llaman". Y McCombs concluye: "Todo porque no haber lugar para Thomas en el mundo".

La historia: ¿Qué pasó...?

(Viene de la Página 2)

dieron la debida discusión democrática y crearon el derecho al aborto en cualquier momento y por cualquier razón.

El tribunal Supremo, autorizado a tomar jurisdicción sobre el aborto por parte de los representantes elegidos democráticamente, es la única institución que puede devolver la jurisdicción al pueblo.

(El Dr. Joseph J. Horton labora como profesor de psicología en el Grove City College y también coordina un grupo de trabajo sobre temas de matrimonio y familia en el Center for Vision & Values. Horton es asimismo un investigador del Positive Youth Development.)

Norma McCorvey, protagonista de la ley Roe vs Wade

Norma McCorvey, la protagonista de Roe vs Wade alegó ante la corte de justicia el haber sido violada por una pandilla y quedar embarazada.

En ese entonces, las abogadas Sarah Weddington y Linda Coffee, recién graduadas de la Facultad de Leyes de la Universidad de Texas, necesitaban una "cliente" para poder atacar la ley que desde hacía 100 años prohibía el aborto en ese estado.

Luego, convencieron a Norma que debería procurarse un aborto en lugar de tramitar la adopción para su bebé. Mientras el caso era visto en los tribunales, la bebé nació y fue dada en adopción. Nunca fue abortada.

Se litigó varias veces y finalmente Corte Suprema, legalizó el aborto en los 50 estados de Estados Unidos el 22 de enero de 1973.

En 1987, McCorvey admitió que había mentido y que no había sido violada por los pandilleros. El padre de su bebé era una persona a la que ella conocía y quería. Ella murió de insuficiencia cardíaca a los 69 años en un hogar de ancianos.

vivir doloroso para quien ama a su patria, y más con la sensibilidad y su exaltado amor; había escrito en México: "Arbusto solitario es el alma del hijo enamorado de la patria que lejos de su amada sufre sin consuelo: manera de morir es ésta de vivir alejado de la patria"; y en Nueva York: "Disfráz abominable y losa fúnebre son las sonrisas y los pensamientos cuando se vive sin patria"; para concluir en uno de sus apuntes: "¡Si no se vive más que por la patria! Si éste que parece nombre vano a los imbéciles, es el resorte y fuego de toda nuestra vida. ¡El que viva feliz lejos de la patria, ya está juzgado!"

Pero quizás el pasaje de sus escritos que mejor refleja su desolación y agonía por Cuba es del discurso de 1887 evocando el 10 de octubre; allí dijo: "¿Qué somos nosotros más que lo que nos decía esta noche un anciano respetable, qué somos nosotros más que 'mártires vivos'? Vivimos entre sombras, y la patria que nos martiriza, nos sostiene. Desearla es en vano; ni ¿quién quiere desecharla? Aturdidos, confusos, impotentes, los que viven lejos de la patria sólo tienen las fuerzas necesarias para servirla. Así vivimos: ¿quién de nosotros no sabe cómo vivimos? ¡Allá, no queremos ir! Cruel como es esta vida, aquélla es más cruel.

CVS Cerrará 900 Tiendas en los Próximos Tres Años

La cadena de farmacias dice que agregará servicios de salud a otras ubicaciones, reservando un cargo de reestructuración de aproximadamente \$1 mil millones

A pesar del cierre de seis tiendas de San Francisco, debido al saqueo reciente, CVS Health Corp. dijo que cerrará 900 tiendas en los próximos tres años, casi el 10% de sus ubicaciones en Estados Unidos, y agregará más servicios de salud en las restantes ubicaciones.

Más centros de salud

La cadena de farmacias más grande de Estados Unidos dijo que cerrará 300 tiendas al año y agregará oficinas de atención primaria en ciertos sitios, además de convertir más tiendas en los llamados centros de salud con ofertas, como pruebas de diagnóstico, servicios de salud mental y exámenes de audición.

"La compañía ha estado evaluando los cambios en la población, los patrones de compra de los consumidores y las necesidades futuras de salud, para garantizar que tenga los tipos correctos de tiendas en los lugares correctos para los consumidores y para el negocio", dijo CVS en un comunicado.

En relación con los cierres de tiendas planificados, la compañía dijo que espera registrar un cargo por deterioro, ocurrido durante el cuarto trimestre de 2021, de entre \$1 mil millones y \$1.2 mil millones, o 56 centavos a 67 centavos por acción de ganancias.

Un portavoz de CVS dijo que la compañía aún no tiene una lista de las tiendas que están cerrando, un proceso que comenzará a principios de este año.

CVS también dijo que la jefa de ventas minoristas y farmacia, Neela

Montgomery, dejó la compañía un año después de asumir el cargo. La Sra. Montgomery, ex directora ejecutiva de Crate & Barrel, se unió a CVS en noviembre de 2020 y permaneció hasta fines de 2021, dijo la compañía.

Dos ejecutivos de CVS la suceden como copresidentes del negocio minorista de CVS. Prem Shah, vicepresidente ejecutivo de farmacia especializada e innovación de productos, asumió el cargo recién creado de director de farmacia. Michelle Peluso, directora de atención al cliente, supervisa la estrategia de la tienda principal.

CVS, con alrededor de 10,000 ubicaciones a fines de 2020, agregó docenas de tiendas desde 2018, mientras que su rival Walgreens Boots Alliance Inc. cerró casi 600 en ese tiempo. Después de décadas de proliferación, los dos gigantes comprenden una parte cada vez mayor de las farmacias de Estados Unidos, a medida que las farmacias independientes y las cadenas pequeñas cierran o son adquiridas por CVS o Walgreens.

Ambas cadenas han jugado un papel clave en el lanzamiento de las vacunas contra el Covid-19 durante la pandemia. Las farmacias minoristas que trabajan en asociación con los funcionarios de salud de Estados Unidos han administrado cerca de un tercio de las vacunas administradas hasta la fecha, con CVS y Walgreens entregando la mayor parte de dichas vacunas.

En muchos casos, cuando una farmacia cierra, CVS o Walgreens adquiere la lista de pacientes y comienza a atender a esos clientes en las ubicaciones existentes.

Escasez de personal

La escasez de personal ha afectado a ambas cadenas, ya que los farmacéuticos y los técnicos de farmacia se esfuerzan por hacer malabarismos con las pruebas y vacunas de Covid-19, con el surtido de recetas y el servicio a los clientes. CVS dijo que contrató a casi 20,000 farmacéuticos, técnicos de farmacia y enfermeras en el trimestre más reciente, que incluyó una feria de empleos de un día, destinado a atraer a 25,000 nuevos trabajadores.

CVS dijo que planea ofrecer trabajos en otras partes de la empresa a los empleados afectados por los cierres planificados.

Antes de la pandemia, CVS y Walgreens establecieron cursos para convertirse en los actores más importantes en el cuidado de la salud, a medida que enfrentaban la caída de las ventas en las tiendas y la desaceleración de las ganancias en los medicamentos con recetas. Walgreens recientemente llegó a un acuerdo para adquirir una participación mayoritaria en VillageMD, un movimiento para agregar cientos de médicos a sus tiendas.

CVS, que adquirió el gigante de seguros Aetna en 2018, inicialmente dijo que no necesitaba médicos de atención primaria o prácticas para convertirse en un recurso de referencia para los servicios médicos, especialmente para aquellos con enfermedades crónicas costosas. Pero la compañía cambió de rumbo en las últimas semanas y dijo que su objetivo es agregar médicos de atención primaria a sus listas, dado el papel central que desempeñan los médicos en la determinación del régimen médico general de un paciente.



HOLLYWOOD
CARPET AND FLOORING



Comercial y Residencial
Instalación Experta



Estimados GRATIS
• Hablamos Español

Precios de Almacén

- Alfombras
- Pisos de Madera
- Láminas • Linoleums

Hacemos Pedidos Especiales y Tomamos Todas las Medidas. Con más de 25 Años de Experiencia ¡Satisfacción Garantizada!

**631 Fourth Ave.
Elizabeth, N.J., 07202
Tel. 908-353-3500
Fax # 908-353-3505**

hollywoodcarpetnj@gmail.com